
ATA Nº. 79 Aos dezessete dias do mês de abril de dois mil e treze, o Conselho Municipal de Saúde –
CMS reuniu-se para sua 272ª plenária, às quatorze horas , no Auditório da Prefeitura Municipal de
Chapecó. Estiveram presentes os conselheiros Titulares: Gessiani Fátima Larentes, Jeane Carla Mohr
Oliveira, Maristela Santi Rocha, Rita Ângela Orlandi, Margarida Paludo Calai, Denize Maria Muller,
Leandro Ugolini,  Luis Fernando Gelati, Maridiane Aparecida Canello Zeni,  Everton Josué Poletto,
Neiva Suzete Ferro Schneider,  Roberto Carlos Nogueira dos Santos,  Clodoaldo Jorge dos Santos,
Ricardo Malacarne, Ones Michelin e Aneto Spanhol.  Suplentes:  Marciana Frigeri de Souza, Sandra
Michels Surdi,  Mariza de Lurdes Costela,  José Alves,  Ary de Cesaro,  Maria Verônica Carvalho e
Alessandra Regina Muller. O presidente Sr. Clodoaldo deu início à plenária agradecendo a todos os
presentes, e solicitou a secretária Sra. Jeane para informar os conselheiros aptos a votar, na sequência
apresentou a justificativa de ausência dos conselheiros: Silvia Letícia Freddo, Sirlei de Godois, Fabio
Ramos Nunes, Giancarlo Moschetta, Fernanda Metelski, Terezinha Pacheco, Silvana Cescon, Adão
Airton  Cristova.  Dando  seqüência,  foi  encaminhado  o  1º  Ponto  de  Pauta:  Informes  Gerais:  A
secretária  Jeane  Carla  Mohr,  comunicou que  a  Comissão  de  Gestão  e  Acompanhamento  Local  –
Comitê da Proposta Integrada do Pró-Saúde – Unochapecó e SMS Chapecó, solicita a atualização dos
seus  respectivos  representantes  do  Conselho  Municipal  de  Saúde,  como  Conselheiros  Titulares
Ricardo Malacarne e Denize Maria Muller e como Suplentes Sandra Michels Surdi e Manira Scmitz.
Falou sobre convite enviado ao Presidente Clodoaldo e aos demais conselheiros  para participação do
Fórum Intersetorial de Mobilização: Criança e adolescente no Plano Plurianual (PPA), que acontecerá
no dia 03 de maio de 2013 das 13h30min as 17h no Centro de Eventos Plínio Arlindo De Nês. O
presidente  Clodoaldo  falou sobre  o  Ato Publico  em defesa  do  poder  investigatório do  Ministério
Público e de outras Instituições - não a PEC 37 – PEC da impunidade, que foi realizado no dia 11 de
abril de 2013 na AMOSC, no qual esteve presente e colocou sua opinião sobre o assunto, dizendo que
se posiciona contra esta PEC, pelo que foi apresentado no Ato, pois acha um retrocesso na busca do
cumprimento da lei, tirar o poder investigativo do Ministério Público. O conselheiro Ones Michelim
trouxe  mais  quatro  livros  da  dengue,  para  serem doados  para  setores  da  secretaria  de  saúde.  O
presidente Clodoaldo adianta que foi incluído em tempo mais um assunto de pauta da reunião, por
tratar  de  assunto  importante  e  que  precisa  de  aprovação  do  Conselho  Municipal  de  Saúde,  para
continuidade. 2º Ponto de Pauta: Aprovação da Ata Nº. 78 de 20 de março de 2013. O conselheiro
Adão Cristova solicitou que fosse alterada a palavra “questionamento” na linha 64, pois o mesmo
estava requerendo explicação e não questionando tal. Foi colocada em votação e  aprovada por 18
votos favoráveis e uma abstenção.   A seguir foi encaminhado o 3º Ponto de Pauta: Prestação de
contas da Secretaria Municipal de Saúde e divulgação de novas ações, apresentadas pela Gerente
do Trabalho e Educação na Saúde Jeane Carla Mohr.  A Gerente Jeane explicou que a Secretária
de Saude Cleidenara não pode estar presente, em função dos surtos de dengues no município e que
então ela mesma faria a apresentação. Foram apontados programas e serviços que já foram realizados
nos primeiros 100 dias de governo e outros que serão realizados nos próximos quatro anos. Ressalta os
números alcançados em 100 dias de governo: 97.159 consultas, 178.297 exames laboratoriais, 32.021
exames de imagens. A gerente Jeane falou também sobre o IDSUS em que Chapecó ficou em primeiro
lugar  em Santa  Catarina e  em segundo lugar  Nacional.   Coloca  também que  em 2012,  Chapecó
investiu 22,91% na Saúde. Explicou sobre a estratégia de saúde, que Chapecó investe na promoção e
na prevenção a Saúde, que enquanto a média nacional de cobertura em estratégia da saúde é de 45%,
Chapecó cobre 76% da sua população. Aponta os projetos para os próximos quatro anos, entre eles
estão à construção de cinco unidades de saúde, a ampliação do Hospital Regional do Oeste, CAPS AD
24 horas, CER – Clinica Especializada em Reabilitação e sobre varias capacitações. Falou sobre o
programa de ação da Dengue, e ressalta a importância deste já que a alguns casos confirmados no
município, pede ajuda dos conselheiros, que fiscalizem seus bairros e ajudem a Secretaria da Saúde a
combater  a  dengue  no  município.  Após  a  apresentação  ouve  um questionamento  do  Conselheiro
Laudemir Teixeira que queria saber o que a Secretaria  da Saúde estava fazendo para  combater a
dengue no pátio onde ficam os carros apreendidos, a gerente Jeane explicou que a cada quinze dias
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esta  sendo  borrifado  veneno  nesse  e  em  outros  lugares  como  ferros  velhos,  para  prevenção.  A
professora  Maria  Elizabeth  da  UNOCHAPECO  pede  se  a  uma  previsão  para  entrega  do  Plano
Municipal de Saúde e para uma Conferência Municipal, a conselheira Rita explicou que a prioridade
no momento é com o Ministério Publico, em captar recursos para as obras. Que já foi conversado com
a Secretária de saude sobre as comissões e que a partir de maio irão juntamente com o Conselho de
Saude discutir sobres esse assunto. A conselheira Neiva do Sinte coloca a importância dos conselhos
locais  de  saúde.  A Secretária  Jeane  explica  que  as  reuniões  dos  conselhos  locais  de  saúde  estão
acontecendo  e  que  se  caso  surgir  alguma  duvida,  procurem  as  unidades  de  saúde  para  maior
esclarecimento. 4º Ponto de Pauta: Projeto REDES DE ATENÇÃO À SAÚDE: Reorientação da
Formação Profissional em Saúde – Pró-Saúde,  por meio do Programa de Educação pelo Trabalho
para a Saúde – PET-Saúde. A Profª Maria Elizabeth, da UNOCHAPECO, apresentou sobre o Edital
REDES DE ATENÇÂO A SAÚDE, que incentiva mudanças nos cursos de graduação, para que os
profissionais possam atender melhor as necessidades dos serviços de saúde e da comunidade. Falou
sobre os temas dos subprojetos: Rede de cuidados a pessoas com deficiência; Rede de atenção às
pessoas com doenças crônicas, priorizando o enfrentamento do câncer de colo de útero e de mama;
Rede cegonha; Rede de atenção psicossocial, priorizando o enfrentamento do álcool, crack e outras
drogas; Atenção à saúde indígena. Explicou como são formados os grupos: 1 tutor professor (2 anos de
experiência no tema, pesquisas/publicações), 6 preceptores profissionais (especialista e com 2 anos de
experiência), 12 estudantes bolsistas, Estudantes voluntários. Foi colocada em votação e  aprovada
por unanimidade.  5º Ponto de Pauta: Informações sobre o funcionamento dos setores de alta
complexidade e TFD da Secretaria de Saúde.   A enfermeira Dinorá falou sobre o setor de alta
complexidade, que Chapecó é referência em Alta Complexidade para Radioterapia em 105 municípios
e os outros serviços para 77 municípios. Listou os serviços e exames autorizados pelo setor, são eles:
Oncologia: - Clínica – Quimioterapia, Cirúrgica (Cabeça e Pescoço, Mastologia, proctologia, urulogia,
toráxica  e  geral,  Hematologia,  Radioterapia,  Pediatria  –  Referência  Florianópolis,  Ortopedia,
Litotripsia  Extra  Corpórea,  TRS  –  Terapia  Renal  Substitutiva,  Neurologia  /Neurocirurgia,  Saúde
Auditiva,  Oxigenoterapia  Domiciliar,  Ressonância  Magnética,  Tomografia  Computadorizada,
Medicina  Nuclear:  Cintilografia,  Dosagem  de  Iodo  (até  30  mci-  Chapecó  acima  deste  valor  a
referência  é  Florianópolis),  autorização  de  AIH,  Saúde  Auditiva.  Explicou  como  é  o  fluxo  de
agendamento, qual a documentação necessária, o horário de atendimento do setor que é das 13 as 17h.
repassou também alguns dados sobre o setor de Tratamento Fora do Domicilio (TFD), sobre o fluxo de
agendamento  e quais outros serviços realizados pelo setor de TFD que são eles: Agendamento para
Cirurgião Geral, Recebimento e Autorização de Exames Laboratoriais,  Anatomopatológicos, retornos
para Cirurgião Pediátrico, Vale Transporte para tratamento de saúde. A conselheira Denize questionou
sobre um problema que acontece quase que diariamente, que alguns pacientes chegam para consulta
ou exame com a documentação incompleta e isso gera  um atraso no atendimento e  no inicio do
tratamento. E enfermeira Dinorá explica que foi feito uma capacitação para os municípios, mas que
devido a troca constante de funcionários destes municípios, não se consegue ter um resultado sempre
positivo, mas que ira providenciar se possível nova capacitação. O presidente Clodoaldo agradeceu a
participação dos conselheiros e falou sobre a eleição do Conselho de Saúde, o conselheiro Ricardo que
faz parte da Comissão de Normas que esta readequando a lei que rege o Conselho Municipal de Saude,
explicou sobre os critérios de quais entidades podem participar e em qual segmento, que após analise
pela comissão, será feita eleição para ver quais entidades serão eleitas para participar do Conselho de
Saúde. Que a eleição deve ser feita até agosto de 2013 e que até no máximo julho de 2013, será feito
processo para inscrição das entidades interessadas em participar. A plenária foi encerrada e eu, Aline
Padia, lavrei a presente ata que depois de aprovada será assinada pelos conselheiros presentes.
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